
Через 4 – 5 лет в барнаульском 
Международном аэропорту име-
ни Г.С. Титова появится новое 
современное здание аэровокзала. 
Эти планы озвучили журнали-
стам в канун Дня работника 
гражданской авиации министр 
транспорта Алтайского края 
Александр Дементьев и гендирек-
тор авиапредприятия «Алтай» 
Виталий Архипенко.

Министр заметил, что руководством 
авиапредприятия вместе с собственни-
ками проводится работа по поддержанию 
здания аэропорта и вспомогательного 
оборудования в нормальном состоянии. 
Но по утрам во время пиковых нагрузок 
пассажирам тесно. Особенно неудобно 

клиентам международного терминала: 
поскольку зоны прилета и вылета работают 
в реверсивном режиме, есть сложности с 
получением багажа. Поэтому руководство 
авиапредприятия инициировало проект 
реконструкции имеющегося терминала 
в международный и строительства ря-
дом нового здания для обслуживания 
внутренних линий площадью свыше 
8 тыс. кв. метров. Оно должно обеспечить 
удобство пассажиров, а самое главное – их 
безопасность при осуществлении полетов.

Скорее всего, придется возводить и 
некоторые временные помещения, чтобы 
в процессе строительства нового аэровок-
зала не останавливать работу аэропорта, 
предположил Виталий Архипенко.

Пока выполнены два варианта архитек-
турной проработки проекта. «Хотелось 
бы их рассмотреть со специалистами, 

которые занимаются урбанистикой, и 
после этого приступить к составлению 
технической документации, – высказал 
пожелание Александр Дементьев. – Мы 
рассчитываем в перспективе 4 – 5 лет по-
лучить новый аэровокзальный комплекс 
с разделенными потоками пассажиров на 
внутренних и международных линиях».

Как известно, 52% акций барнаульского 
аэропорта находятся в собственности 
Алтайского края, остальные принадлежат 
компании «Новапорт», владеющей долями 
15 российских аэропортов и специализи-
рующейся на их развитии.

Успешная реализация проекта будет во 
многом зависеть именно от желания акци-
онеров «Новапорта». По словам Александра 
Дементьева, они в этом заинтересованы.

(Окончание на 4 стр.)
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в последующие двое суток в крае
13 февраля Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 

ночью местами в юго-восточ-
ных, днем в северных и восточ-
ных районах небольшой снег, 
на дорогах – гололедица.
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Новый порт. 
Новые горизонты.

  ЦИФРА .

Вы в эфире
13 февраля отмечается 
Всемирный день радио.

Эта дата приурочена к нача-
лу вещания «Радио ООН» в 1946 
году. Восемь лет назад инициа-

тиву учредить праздник поддержало ЮНЕСКО.
Основная особенность Дня радио в феврале 

– напоминать о важности и востребованности 
этого канала информации, укреплять сотруд-
ничество, в том числе международное, между 
радиовещательными компаниями.

В России праздник носит неформальный 
характер. Коллег-радийщиков мы привыкли 
поздравлять 7 мая. Тем не менее это еще один 
повод выразить признательность сотрудникам 
всех девяти алтайских радиокомпаний.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Под расселение попадают 10 домов. Про-

грамма финансируется из краевого и город-
ского бюджетов (160 и 40 млн руб. соответ-
ственно). С 53 собственниками заключат 
соглашения, по которым выплатят средства.

В целом в краевой столице аварийными 
признаны 215 многоквартирных домов. В них 
проживает 2,5 тысячи семей. Для их переселе-
ния понадобится порядка 4,5 млрд руб., сооб-
щает пресс-центр городской администрации.
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  СИТУАЦИЯ .

  ГЛАВНОЕ .
Назначение 

в Правительстве
Губернатор Виктор Томенко назначил заместителем 

председателя Правительства Алтайского края Дениса Губи-
на, который до этого работал руководителем направления 
по взаимодействию с органами власти и общественными 
организациями в публичном акционерном обществе «Ин-
тер РАО ЕЭС». К своим обязанностям новый вице-губерна-
тор приступает с 12 февраля.

Как подчеркивают в пресс-службе губернатора, Денис Гу-
бин имеет серьезный опыт работы в научных учреждениях 
и органах исполнительной власти Российской Федерации. 
Так, с 2009 по 2012 год Денис Губин работал в Администра-
ции Президента Российской Федерации, занимал пост заме-
стителя начальника департамента по работе с регионами 
Сибирского и Дальневосточного федеральных округов в 
Управлении Президента РФ по внутренней политике. С 2012 
по 2014 год был референтом Департамента Правительства 
РФ по формированию системы «Открытое правительство».

Работал на руководящих постах в коммерческих и обще-
ственных организациях.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Европейским 
фермерам

Из Павловского района Алтайского края отправили во 
Францию новейшие образцы сельхозтехники. Их покажут 
на крупной агропромышленной выставке SIMA в Париже, 
которая пройдет с 24 по 28 февраля.

На мероприятии соберутся аграрии из 135 стран. Впервые 
там будут представлены агрегаты для обработки почвы из 
нашего региона. Речь идет о боронах, которые Алтайский 
сельхозмашиностроительный завод создал специально для 
европейских фермеров.

«Чтобы экспортная продукция соответствовала требова-
ниям ЕС, мы разработали оригинальный концепт средней 
пружинной бороны БС-17 и переработали конструкцию 
популярной компактной дисковой бороны БДП-5,2, агрегат 
получил тормозную систему с пневматическим приводом. 
Допустимую транспортную скорость экспортных орудий 
увеличили до 40 км/ч», – рассказали «Алтайской правде» на 
предприятии.

Агрегаты успешно прошли заводские испытания. Пру-
жинную борону БС-17 опробовали на полях Германии.

Напомним, в прошлом году завод участвовал в между-
народной выставке в Ганновере и заключил контракты на 
поставку в Германию и Болгарию.

«Умный дом» 
для сибирских морозов

Итальянцы совместно с алтайскими учеными построят 
энергоэффективный дом из специальных материалов для 
особо холодных климатических условий и будут вести за 
ним наблюдение.

Соглашение о сотрудничестве 6 февраля подписали рек-
тор Алтайского государственного техуниверситета Андрей 
Марков и руководитель итальянского предприятия COGI 
Марио Гуидотти. Новая договоренность – это продолжение 
сотрудничества вуза с научно-исследовательским фондом 
Бруно Кесслера и итальянским Университетом Тренто.

В Сибири возведут дом, который будет использоваться 
как аналитическая лаборатория. Его оснастят датчиками 
для сбора и передачи данных. Вся информация с них будет 
поступать в Университет Тренто и АлтГТУ. Проект плани-
руется завершить в январе 2020 года.

Жители 
проявили инициативу

В конкурсе поддержки местных инициатив в крае по-
бедили 213 проектов. Лучшими признаны 49. 

Всего поступило 285 заявок из 52 районов и двух городских 
округов, сообщает пресс-служба губернатора. 

Победителей выбирали сами жители путем голосования 
на общих собраниях. В итоге самыми востребованными 
стали проекты, связанные с созданием детских площадок, 
объектов культуры, спорта, мест отдыха и обустройства. 

Общая стоимость реализации проектов составит 187,2 млн 
рублей, в том числе из краевого бюджета – 127,8 млн рублей, 
местных бюджетов – 34,6 млн рублей, населения – 15,1 млн 
рублей, юридических лиц – 9,8 млн рублей. 

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
ночью местами в северо-вос-
точных районах небольшой 
снег, днем без осадков, 
на дорогах – гололедица.

Глава Славгорода 
призывает к терпению

Так может выглядеть здание аэропорта после реконструкции.

Виталий Архипенко демонстрирует 
архитектурные решения будущего здания аэропорта.

По с лова м ж и те лей ул. 
Карла Маркса, из-за порыва 
водопровода без воды более 
четырех дней оставались не-
сколько многоквартирных 
домов и часть частного секто-
ра, два детских сада, школа и 
больница, но осуществлялся 
подвоз воды.

– Я живу в частном секторе 
на ул. Маркса. Сегодня, 11 фев-
раля, воды в доме еще нет. Мы 
звонили, узнавали, подходили 
на место аварии. Нам сказали, 
что произошел порыв трубы, 
коммунальщики ничего не мо-
гут пока сделать, видимо, не 
найдут, где течь, да и техника, 
говорят, у них неисправна, – 
рассказал Алексей. – За водой 
ездили в другой микрорайон 
на колонку с флягами. Когда 
дадут воду, неизвестно. Спустя 
три дня после аварии органи-
зовали подвоз воды к домам.

Как пояснил в своем блоге 
в соцсетях Сергей Горбунов, 
глава Славгорода, который 
взял ситуацию под личный 
контроль, на глубине 3 метров 
была повреждена основная 
труба водопровода. Так как 
авария пришлась на сильные 

морозы, техника с задачей 
по устранению аварии спра-
виться сразу не смогла, часть 
ее действительно вышла из 
строя и до порыва быстро до-
браться не удалось. Работники 
водоканала долбили мерзлый 
грунт вручную, когда добра-
лись до трубы, оказа лось, 
что порыв на полтора метра 
дальше. Пришлось просить 
помощи у соседей. Техникой и 
специалистами помогли ком-
мунальщики из города Яровое. 
Через три дня место порыва 
было установлено, начались 
работы по устранению ава-
рии. Жителям пообещали, что 
после этого запустят воду в 
магистраль. Но на четвертый 
день при запуске воды был об-

наружен еще один порыв сети, 
на починку трубы понадоби-
лось время. При этом глава 
города сообщил, что ведутся 
работы по прокладке времен-
ного водопровода, и призвал 
жителей сохранять терпение. 
По последним данным, ком-
мунальщикам удалось пере-
подключить часть села Славго-
родского (северную сторону), 
вода там уже есть. На другой 

стороне продолжается отогрев 
перемерзших участков.

На основном порыве ведутся 
работы, которые осложняются 
мерзлой землей и грунтовыми 
водами. 

Вчера, когда верстался но-
мер, в администрации Славго-
рода сообщили, что до конца 
дня вода, возможно, появится 
в домах.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

6 февраля в Славгороде в микрорайоне на ул. Карла 
Маркса, 306 произошла коммунальная авария.

«Т   
 
  
,  
  
  ».

Из-за сильных морозов техника выходила из строя. Работники 
водоканала вручную долбили мерзлый грунт отбойным молотком. 
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Члены Алтайской торгово-про-
мышленной палаты – крупней-
шего бизнес-сообщества нашего 
региона – подвели итоги работы 
за пять лет и наметили пути 
дальнейшего развития, собрав-
шись на свой VII съезд.

Число членов палаты за пять лет 
возросло с 421 до 500 и, как отметил в 
своем выступлении ее президент Борис 
Чесноков, сегодня это самый крупный 
бизнес-союз в Алтайском крае. В Алт-
ТПП входят предприятия различных 
форм собственности и самых разных 
масштабов, представлены все отрасли 
экономики региона. 80% членов пала-
ты – представители малого и среднего 
бизнеса.

Среди наиболее успешных проектов 
палаты – ИТ-форум, превратившийся 
из локального в межрегиональный 
форум недвижимости AltaiRealEstate, 
ежегодная конференция по энерго-
сбережению, форум «Образование и 
бизнес». За последнее пятилетие были 
проведены 53 торгово-экономические 
миссии в 15 стран мира и 10 субъектов 
России.

Выступивший на съезде АлтТПП 
председатель Алтайского краевого За-
конодательного Собрания Александр 
Романенко отметил, что во многих субъ-
ектах Российской Федерации заключе-
ны соглашения между законодатель-
ными собраниями и региональными 
торгово-промышленными палатами и 
предложил заключить такое соглашение 
между АКЗС и АлтТПП в ближайшем 
будущем, выразив уверенность, что оно 
будет выгодным для обеих сторон.

С предложением подписать соглаше-
ние о взаимодействии с Алтайской тор-

гово-промышленной палатой во благо 
жителей города выступила и предсе-
датель Барнаульской городской Думы 
Галина Буевич, отметив при этом, что 
именно АлтТПП способствует социаль-
но-экономическому развитию городского 
округа – города Барнаул, определяет ос-
новные приоритеты и задачи, на которые 
опираются остальные предприятия и 
организации.

Кроме того, по словам председателя 
АКЗС, депутатам и бизнес-сообществу 
сегодня нужно выработать новые формы 
сотрудничества.

– В первую очередь мы видим по-
требность в экспертной оценке по-
ступающих в краевой парламент за-
конопроектов, – отметил Александр 

Романенко. – Речь идет и о разраба-
тываемых в крае законопроектах, 
и о проектах федеральных законов, 
касающихся регулирования сферы 
бизнеса. Профессионализм предста-
вителей палаты позволяет надеять-
ся, что такая экспертиза принесет 
ощутимую пользу реальному сектору 
экономики края в целом. Нам важно 
ваше мнение о проблемных точках 
алтайского бизнеса, а также путях их 
законодательного решения.

Заместитель губернатора Алтайского 
края Виталий Снесарь напомнил деле-
гатам и гостям съезда, что Алтайский 
край готов участвовать в реализации 
51 федерального проекта и сейчас кра-
евые власти готовят к подписанию со-

глашения со всеми министерствами 
и ведомствами федерального уровня, 
в которых определятся параметры и 
плановые показатели работы. Добавив, 
что без поддержки бизнес-сообщества 
Алтайского края в этом деле не обой-
тись.

– Вместе с тем хотелось бы еще отме-
тить, что мы серьезно рассчитываем на 
ваше активное участие в презентации 
региона, – сказал также Виталий Сне-
сарь. – Принято решение о том, что мы 
будем активно участвовать в форумах и 
выставочных мероприятиях межрегио-
нального, общероссийского и междуна-
родного уровня, поэтому заинтересова-
ны в том, чтобы вы подключались к этой 
работе. Министр сельского хозяйства 
РФ Д. Патрушев подтвердил, что Россия 
заинтересована в возвращении на ев-
ропейские рынки. А там без презента-
ционной деятельности, как мы знаем, 
не обойтись и ваш опыт такой работы 
будет очень полезным.

По словам Бориса Чеснокова,  разви-
тие межрегиональных и внешнеэконо-
мических связей предпринимателей 
края входит в число приоритетных 
направлений деятельности Алтайской 
ТПП, однако «работа по выходу на новые 
рынки, в особенности зарубежные, тре-
бует учета специфики региона, нацио-

нальных стандартов к поставляемой 
продукции. Процесс этот не быстрый, 
и, как любая иная деятельность, требую-
щий последовательности, настойчивости 
и терпения».

Подспорьем может служить тот факт, 
что Алтайская торгово-промышленная 
палата вошла в число 40 из 178 терри-
ториальных торгово-промышленных 
палат, которые уполномочены ТПП РФ 
работать в рамках всех правительствен-
ных постановлений, предоставляющих 
поддержку российским производите-
лям в различных сферах. А по объему 
предоставляемых услуг Алтайская ТПП 
уверенно удерживает лидирующие по-
зиции среди палат Сибирского феде-
рального округа.

В ходе съезда его участники признали 
деятельность Алтайской ТПП удовлет-
ворительной, приняли программу дея-
тельности палаты до 2024 года, которая 
предусматривает активную работу по 
формированию социально ориентиро-
ванной экономики Алтайского края в 
тесном взаимодействии с органами 
государственного и муниципального 
управления и с социальными партнера-
ми. Президентом Алтайской ТПП вновь, 
причем единогласно,  был избран Борис 
Чесноков.

Константин СОМОВ

ДЕЛОВАЯ СРЕДА  ПАНОРАМА.
Ларьки возвращаются

На улицы российских городов планиру-
ется вернуть торговые палатки и ларьки. Об 
этом в интервью «Российской Газете» заявил 
замглавы Минпромторга РФ Виктор Евтухов.

По его словам, сегодня на крупные торговые 
сети приходится около 30 – 40% рынка. Одна-
ко производителей, желающих представить 
свою продукцию в различных торговых точках 
страны, гораздо больше, чем самих магазинов.

Как подчеркнул чиновник, подобные тор-
говые точки малой нестационарной розницы 
дают рабочие места не только в торговле, но 
и в смежных сферах. «По оценкам экспертов, 
развитие нестационарной и мобильной тор-
говли дополнительно создаст до 250 тысяч 
рабочих мест», – пояснил замминистра.

МТС обеспечит сигнал
На прошлой неделе Минсвязь Алтайского 

края и ООО «Спутниковое ТВ» (дочерняя ком-
пания ПАО «МТС») подписали соглашение.

В его рамках компания МТС предоставит 
абоненту возможность просмотра обязатель-
ных общедоступных каналов первого и второго 
мультиплексов без оплаты. Особые условия 
действуют для тех, кто живет на территориях, 
не имеющих цифрового эфирного наземного 
вещания и утвержденных перечнем Министер-
ства цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций РФ. Для получения доступа 
пользователю необходимо иметь специаль-
ное оборудование для приема спутникового 
сигнала оператора.

Льготникам 
на заметку

Управление ФНС по Алтайскому краю 
просит жителей заявить о льготах по иму-
щественным налогам до 1 апреля 2019 года.

Это необходимо для корректного начисле-
ния расчетов за землю, транспорт и имущество.

Заявить о льготах должны те налогоплатель-
щики, которые в 2018 году впервые приобрели 
статус льготной категории (например, стали 
пенсионерами, ветеранами боевых действий 
и т. п.).

В 2020 году при расчете имущественных 
налогов физлиц (за налоговый период 2019 
года) будут применяться новые налоговые 
льготы для граждан предпенсионного возраста.

Это значит, что в 2020 году лица, соответ-
ствующие условиям, действовавшим для 
назначения пенсии на 31 декабря 2018 года, 
смогут получать льготы по земельному налогу 
и налогу на имущество физических лиц. Речь 
идет об освобождении от налога на одно жилое 
помещение определенного вида, гараж и маши-
но-место, используемое для некоммерческих 
целей, а также о предоставлении налогового 
вычета в размере необлагаемых земельным 
налогом шести соток.

Также предпенсионеры, проживающие в 
Алтайском крае, имеют право на льготу по 
транспортному налогу. Для использования 
права на льготы им нужно в течение 2019 года 
обратиться в любую налоговую инспекцию 
с заявлением о предоставлении налоговой 
льготы, указав в нём документы-основания, 
выданные Пенсионным фондом Российской 
Федерации.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

Объемы финансирования сель-
хозпроизводителей на 2019 год 
в целом сохраняются на уровне 
прошлого года. Но изменятся 
общие требования к получате-
лям господдержки.Н  

Замминистра сельского хозяйства 
Алтайского края Сергей Межин на 
прошлой неделе вернулся из Москвы, 
где согласовывал размер выделяемых 
центром средств на развитие аграрной 
отрасли нашего региона. Стало ясно, 
что госпрограмма развития сельского 
хозяйства Алтайского края до 2025 года 
претерпит значительные изменения.

На текущий год в ее составе остаются 
подпрограммы по поддержке растени-
еводства, животноводства, сельхозко-
операции и фермеров, технической 
модернизации АПК, пчеловодства и 
предотвращению заноса африканской 
чумы свиней. Однако к ним добавляются 
региональные составляющие федераль-
ных проектов «Экспорт продукции АПК» 
и «Создание системы поддержки фер-
меров и развитие сельхозкооперации».

Средства господдержки на 2019 год 
несколько сокращаются из федерально-
го бюджета, зато вырастут из краевого. 
Меняются общие требования к получа-
телям поддержки. Теперь они должны 
в обязательном порядке быть зареги-
стрированными на территории края, 
выплачивать зарплату не ниже МРОТ в 
отчетном году, не иметь долгов не только 
по налогам, но и по иным платежам в 
бюджеты, в первую очередь краевой. 
«Пока не рассчитаются за 2018 год, ни 
одной субсидии не получат», – преду-
предил Сергей Межин.

Естественно, не могут рассчитывать 
на господдержку те, у кого в выручке 
сельхозпродукция составляет менее 
70% (кроме КФХ), и находящиеся по ре-
шению суда в процедуре банкротства, 
а также прекратившие деятельность в 
качестве ИП.

Сельхозпроизводителям необходимо 
учитывать, что с 1 января 2019 года МРОТ 
вырос до 12 972 руб. с учетом районного 
коэффициента 15% и до 14 100 руб., где 
коэффициент 25%.

Замминистра рассказал, что с этого 
года модернизируется система взаимо-
действия с аграриями. В настоящее время 
идет доработка модуля, позволяющего 
сельхозпроизводителям заключать согла-
шения с Минсельхозом края с использо-
ванием усиленной квалифицированной 
электронной цифровой подписи. Пока у 
них будет выбор: заключать соглашение 
в бумажной или цифровой форме.О   

Через неделю краевой Минсельхоз 
начнет принимать документы на пре-
доставление погектарной поддержки 

и по молоку. Кстати, вице-премьер пра-
вительства края Александр Лукьянов 
предупредил животноводов об ужесто-
чении требований к качеству молока 
при выделении субсидий.

А в отношении погектарной помощи 
мало что поменялось. По-прежнему го-
сударство готово субсидировать посевы 
зерновых, зернобобовых и кормовых 
культур, но масличные опять не вклю-
чены, так как в Минсельхозе РФ счита-
ют, что и без поддержки они приносят 
хорошую прибыль.

В этом году остается дифференциро-
ванный подход к выделению субсидий 
с повышающими коэффициентами в 
сторону степной части края, остаются 
коэффициенты, учитывающие, что сель-
хозпроизводитель, занимающийся жи-
вотноводством, получит больше. Будут 
учитываться зарплатный коэффициент 
(для зарплат свыше 20 тыс. рублей он 
составляет 1,2) и коэффициент, стимули-
рующий урожайность (если урожайность 
выше средней по району).

Последние два года обязательным 
условием поддержки было то, что сель-
хозпроизводитель должен засевать поле 
только качественными семенами. Теперь 
Минсельхоз РФ выдвинул требование, 
что они должны быть еще сортами или 
гибридами, включенными в Госреестр 
селекционных достижений, допущен-
ных к использованию на территории 
Алтайского края. Поэтому выпадают из 
субсидирования посевы многолетних 
трав, посеянные в прошлые годы.

«Мы будем спрашивать у аграриев 
акты Россельхозцентра, обращая вни-
мание не только на посевные качества 
семян, но и на сортовые, – подчеркнул 
Александр Лукьянов. – В этом году посе-
вы, проведенные несортовыми семенами 
(шестая и выше репродукции), не будут 
субсидироваться».

Сергей Межин порекомендовал тем, 
у кого нет хороших семян, продать то-
варное зерно и на вырученные деньги 
купить элитное. Их должно хватить, 
так как на хорошие семена государство 
предоставляет субсидии 30%.

В крае действовало условие, что агра-
рии, которые страхуют урожай сель-
хозкультур, получают дополнительную 
господдержку. В этом году это правило 
принято на федеральном уровне, Мин-
сельхозом выделены дополнительные 
средства и поддержка увеличится тем, 
кто страхует урожай.Р    

С хозяйствами, которые занимаются 
экспортом, будут заключены трехсторон-
ние контракты между Минсельхозом 
РФ и Минсельхозом Алтайского края. 
Им выделят дополнительные лимиты 
по льготному кредитованию, как ин-
вестиционному, так и краткосрочному.

Сейчас Минсельхоз разрабатывает 
порядок субсидирования прямых затрат, 
связанных с реализацией продукции, 
полученной в ходе выполнения инве-

стиционных проектов. Он появится 
в конце апреля. Но уже известно, что 
будет компенсироваться 20% затрат на 
модернизацию заводов по переработке 
льна, который считается экспортным 
товаром.

В рамках федерального проекта «Со-
здание системы поддержки фермеров и 
развитие сельхозкооперации» предусмо-
трено несколько направлений. Во-пер-
вых, предоставление грантов «Агростар-
тап» фермерам. При этом Сергей Межин 
отметил, что существующие сегодня в 
крае механизмы поддержки начинаю-
щих фермеров сильно не поменяются. 
Разница в том, что раньше фермер дол-
жен был быть зарегистрирован, сейчас 
он может получить одобрение на грант, 
а потом зарегистрировать КФХ.

Во-вторых, можно получить субсидии 
на создание и развитие сельскохозяй-
ственных потребительских кооперати-
вов. В прошлом году компенсировали 
половину понесенных затрат на приоб-
ретение оборудования кооперативам, 
которые работали не менее года. Сейчас 
эту льготу могут предоставить начина-
ющим. Прорабатывается возможность 
компенсации части затрат на приобре-
тение некоторого имущества членами 
кооператива. Плюс из бюджета возвратят 
около 10% затрат, связанных с реализа-
цией продукции кооператива.

Условия и объемы поддержки пле-
менного животноводства и отдельных 
отраслей животноводства остаются на 
уровне прошлого года, кроме поддержки 

производства говядины в хозяйствах, за-
нимающихся молочным скотоводством 
и откормом КРС, что связано с сокраще-
нием федерального финансирования.Н   

Условия предоставления льготного 
кредитования станут лучше. Если в про-
шлом году приходилось ждать неделями 
решение Минсельхоза РФ на выделение 
субсидии и деньги предоставлялись 
траншами, то в этом он готов работать 
с регионами почти ежедневно, сразу 
выделяя короткие и инвестиционные 
кредиты на приобретение техники.

На сегодня на льготное краткосрочное 
кредитование подано в крае 132 заявки 
на 4,4 млрд рублей, что сопоставимо с 
прошлогодними результатами (4,3 млрд). 
Зато улучшилась ситуация с инвестици-
онным финансированием. В 2018-м такие 
ссуды аграрии начали брать только в 
апреле, в этом году уже отправлено 54 
заявки в Минсельхоз.

«Минсельхоз готов работать опера-
тивно, в том числе по инвесткредитам 
на приобретение техники, – уточнил 
Сергей Межин. – По-прежнему технику 
можно брать по скидке в рамках поста-
новления правительства № 1432». Кста-
ти, аграрии края больше всех в стране 
используют эти скидки. И Минсельхоз 
РФ планирует нынче увеличить сред-
ства на реализацию постановления 
№ 1432.

Евгений ШУМИЛОВ

  ГОСПОДДЕРЖКА .

  СОБЫТИЕ .

Сначала расчёт, потом – субсидии

Команда пятисот
  АП ИНФО .
Миллиард – 
на капремонт

«С нас деньги собирают на капитальный 
ремонт жилья, а куда они деваются – непо-
нятно.

Владимир Усольцев, 
Павловский район».

На вопрос отвечает Людмила Штайне-
прайс, начальник жилфонда Минстроя 
Алтайского края:

– На реализацию краевой программы 
капремонта в 2019 году направят более од-
ного миллиарда рублей.

На данные средства будет обновлен 331 
многоквартирный дом, расположенный 
на территории края. Собственники поме-
щений в 269 домах формируют свой фонд 
капремонта на общем счете регионального 
оператора.

На 12 зданиях работы уже ведутся. На-
пример, в Павловском районе запланиро-
вано обновление шести МКД в поселках 
Новые Зори и Прутской и селах Павловск 
и Черемное.

6 февраля специалисты Фонда капремонта 
посетили село Черемное, проинспектировали 
ход работ на доме №10 на ул. Юбилейной. В 
пятиэтажке, построенной в 70-е годы про-
шлого века, выполняется переустройство 
кровли – плоскую крышу меняют на скатную, 
вентилируемую. Стоимость работ составляет 
около 4,8 млн рублей.

На объекте установлен армирующий пояс, 
к которому крепятся стропильная система и 
её элементы. Все деревянные конструкции 
обработаны огнебиозащитой. Далее пред-
стоит обустройство вентиляционных шахт, 
выходов на кровлю и монтаж профлиста.

Собираемость взносов на этом доме вы-
сокая – платят более 90% собственников 
квартир.

В целом в Павловском районе с начала 
действия программы капитально отремон-
тировали 12 многоквартирных домов.

Подготовила Татьяна КОЧЕТЫГОВА

СПРАВКА
АлтТПП была учреждена деловыми кругами Алтая 12 декабря 1991 года 
как некоммерческое и негосударственное объединение предприимчивых, 
позитивно мыслящих и успешных людей. Сегодня в ней работают 10 
профильных комитетов в области образования, энергетики, рекламы, 
здравоохранения и многие другие. Их основная задача – решать самые 
насущные проблемы бизнес-сообщества.

Борис Чесноков вновь избран президентом АлтТПП.

Н ъНаименование программ и объъектов
Финансирование, млн руб.

Федеральный
бюджет

р Краевой
бюджет

р

Всего 1895,7 693,6

Несвяззанная поддержка в области 
ррастениеводства 830,1 62,5

Субсид сдии на повышение продуктивноссти КРС
ммолочн аного направления (на 1 кг молокаа)р ( ) 267,3 53,5

твасСубсиддии на поддержку племенного животноводстд 352,7 39,9

ныхйнГрГранты ры на развитие начинающих фермерров, семейнй
опе-оживотн еноводческих ферм и развитие сельхозкооо

раративоов
130,2 9,8

ных нВозмещ ещение части затрат на приобретение элитнт
ссемянемян 100 7,5

Субсид вдии на поддержку мясного скотовводства 100 7,5

лей сСубсид хдии на поддержку традиционныхх подотрасслс
жживотнноводства 31,0 2,2

тки оСубсид идии на поддержку производства ии перерабоото
лльна 28,0 2,1

но-мВВозмещ ищение части затрат на закладку ии уход за ммм
гголетними насаждениями 27,0 2,0

 – сокращение по сравнению с прошлым годом– рост по сравнению с прошлым годом – не изменилось по сравнению с прошлым годом

Предварительные объемы финансирования Предварительные объемы финансирования 
отраслей сельского хозяйства Алтайского края на 2019 г. отраслей сельского хозяйства Алтайского края на 2019 г. 

в их числе
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА ..
Виталий Щербаков избран 
депутатом седьмого созыва 
Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания (по 
списку партии «Единая Рос-
сия» в 2016 году). В краевом 
парламенте представляет 
Тальменский, Тюменцевский 
и Шелаболихинский районы, 
состоит в комитете АКЗС 
по здравоохранению и науке.

– Виталий Георгиевич, какие во-
просы стали основными темами 
обсуждения в прошлом году?

– Безусловно, вопросы бюджета 
стали главной темой совещаний 
фракции «Единая Россия» и моего 
комитета во втором полугодии от-
четного года. Работа над проектом 
бюджета Алтайского края на 2019 
год и на плановый период 2020 – 2021 
годов велась несколько месяцев с ис-
пользованием программного подхода 
к расходованию бюджетных средств. 
Бюджет принят в установленные 
сроки, регион будет развиваться 
экономически и социально.

Кроме того, при рассмотрении 
бюджета на 2019 год фракция «Еди-
ная Россия» выходила с 10 поправка-
ми – почти все удовлетворены пол-
ностью, чуть более 70% всех расходов 
направлено именно на социальные 
сферы. В целом объем социальных 
выплат в 2019 году увеличится на 
12,8% по отношению к уровню про-
шлого года. Бюджетная политика в 
сфере этих расходов направлена на 
повышение адресности распреде-
ления средств, в частности, на под-
держку семей с детьми, ветеранам 
труда, труженикам тыла, выплаты 
на социальные услуги и ЖКХ.

Также в бюджете 2019 года заложе-
ны средства на программу поддерж-
ки местных инициатив, увеличение 
субсидий по вопросу теплоэнерго-
снабжения, дополнительные субвен-
ции на выравнивание бюджетной 
обеспеченности муниципалитетам. 
Расширено действие закона, по ко-
торому гражданам, лишившимся 

жилья и хозпостроек при пожаре, 
наводнении или другом ЧП, будет 
проще получить лесоматериалы для 
восстановления утраченного.

Но также крайне важными закона-
ми года являются и поправки в дей-
ствовавший на тот момент бюджет. 
Мы дважды корректировали глав-
ный финансовый документ 2018 года 
в сторону увеличения доходов. Что 
важно, исполнили требование закона 
о росте минимального размера опла-
ты труда, который был приравнен к 
уровню прожиточного минимума. 
Немалые средства направили на эти 
цели в муниципалитеты края.

– Что вы скажете о пенсионной 
реформе?   

– В прошлом году наиболее зна-
чимой темой для всей страны была 
пенсионная реформа, по которой с 
2019 года началось поэтапное увели-
чение пенсионного возраста. Мы в 
Алтайском крае одними из первых 
приняли закон о мерах социальной 
поддержки ветеранов труда Алтай-
ского края, сельских специалистов 
– с 55 лет для женщин и 60 – для муж-
чин. Раньше краевые льготы для этих 
категорий были привязаны к пен-
сионному возрасту, теперь возраст 
увеличили, а льготы останутся на 
этом же возрасте.

– Виталий Георгиевич, в чем за-
ключается работа в комитете 
по здравоохранению и науке?

– Среди последних законов, ини-
циированных комитетом краевого 

парламента, стала работа над поправ-
ками в закон «О предупреждении 
распространения туберкулеза в 
Алтайском крае». Они позволили 
установить порядок обеспечения 
льготными лекарствами пациентов и 
регламентировать финансирование 
профилактических мероприятий на 
данные цели.

В первом чтении был принят 
законопроект «Об установлении на 
территории Алтайского края ограни-
чения розничной продажи несовер-
шеннолетним электронных систем 
доставки никотина, жидкостей для 
электронных систем доставки ни-
котина». Введение такого запрета 
поддержал и Молодежный парламент 
Алтайского края. Мы предлагаем 
ограничить продажу так называе-
мых вейпов, электронных сигарет и 
жидкостей для них для детей млад-
ше 18 лет.

Также комитет по здравоохране-
нию и науке ведет большую работу 
по оценке состояния различных ви-
дов медицинской помощи в городах 
и районах края. Во время выездного 
заседания в Новоалтайске мы оцени-

ли состояние противотуберкулезной 
медицинской помощи и посетили 
строящийся корпус краевого про-
тивотуберкулезного диспансера, 
который планируется сдать в экс-
плуатацию в 2020 году. Подобное со-
вещание было проведено и с выездом 
в Егорьевский район.

Темой выездного заседания 
комитета и фракции «Единая Рос-
сия» в Рубцовске стало состояние 
скорой медицинской помощи в 
Рубцовском межрайонном меди-
цинском округе. Аналогичные со-

вещания состоялись в Славгороде 
и Бийске. Выездное заседание по 
реализации приоритетного проекта 
«Создание новой модели медицин-
ской организации, оказывающей 
первичную медико-санитарную 
помощь» прошло также для учреж-
дений Барнаульского межрайонного 
медицинского округа.

Эту тему мы рассмотрели и на 
расширенном заседании комите-
та в Панкрушихинском районе. По 
предложению депутатов будет раз-
работана и принята к реализации 
комплексная программа, в которую 
войдут мероприятия по пропаганде 
здорового образа жизни, снижению 
смертности и повышению рождае-
мости.

Комитетом отмечена необходи-
мость установления мер социаль-
ной поддержки для привлечения и 
закрепления медицинских кадров. 
Выезжая в районы, мы поднимаем 
вопросы о новых формах работы. К 
примеру, фельдшерско-акушерские 
пункты – это не только пункты по-
мощи. Они должны стать центрами 
здоровья.

Еще одна важная для комитета 
тема – лекарственное обеспечение 
жителей Алтайского края, в том числе 
лиц, страдающих редкими заболева-
ниями. Для контроля за состоянием 
дел в этой сфере был проведен кру-
глый стол, результатом которого стал 
свод рекомендаций Министерству 
здравоохранения Алтайского края.  

– Как построена работа на ва-
шем округе?

– Одно из важнейших направле-
ний моей депутатской деятельности 

– работа с избирателями. Жители 
округа приходят с просьбой помочь 
в решении той или иной проблемы. 
Регулярно провожу приемы в обще-
ственной приемной Тальменского 
местного отделения партии «Еди-
ная Россия». Моя задача как депу-
тата – не только решить вопрос, с 
которым обратился избиратель, но 
и сформировать кредит доверия к 
власти, выстроить конструктивное 
и долгосрочное сотрудничество с 
жителями округа.

В основном обращения касаются 
вопросов газоснабжения, ЖКХ, бла-
гоустройства и социальной адресной 
помощи. Жители поднимают темы 
капремонта многоквартирных домов, 
экологической обстановки, работы 
межпоселенческого пассажирского 
транспорта, предоставления путевок 
на санаторно-курортное лечение, 
ремонта ФАПов, нехватки медицин-
ских кадров.

Для сел, удаленных от райцентра, 
насущной является проблема гази-
фикации. Надеюсь, что в ближайшее 
время темпы роста будут увеличены, 
тем более что проектно-сметная до-
кументация на объекты газифика-
ции имеется.

Многие обращения относятся 
к полномочиям муниципального 
образования, которые мы решаем 
совместно с районными и поселко-
выми администрациями. Использую 
практику личных встреч с жителя-
ми, аккумулирую информацию от 
глав сельсоветов, глав администра-
ций муниципалитетов. И всегда 
готов отстаивать интересы округа 
в краевых и ведомственных про-
граммах.

Считаю необходимым прини-
мать участие и оказывать помощь 
в проведении всех значимых меро-
приятий на территории избира-
тельного округа, в сессиях район-
ных советов и собраний депутатов, 
праздничных мероприятиях, ак-
циях. Также стараюсь оператив-
но информировать избирателей 
о своей депутатской работе через 
сайт АКЗС.

Подготовил Сергей КОРНЕЕВ.

Сформировать кредит доверия к власти

«Я обязательно вернусь»
Около сотни алтайских 
школьников бесплатно подго-
товят к ЕГЭ для поступления 
в Алтайский государствен-
ный медицинский универ-
ситет. Пилотный проект 
стартовал на территории 
Рубцовска, Рубцовского и Бла-
говещенского районов. Вчера 
начались первые вступитель-
ные тестирования.

Ребят ждут занятия по двум 
профильным предметам – химии 
и биологии, которые в формате ви-
деоконференции будут проводить 
с ними преподаватели АГМУ. Тести-
рование необходимо, чтобы увидеть 
имеющийся у выпускников уровень 
знаний по этим предметам и опре-
делиться с программой подготовки. 
Занятия начались с 11 февраля и 
будут проходить до мая. Всего пре-
подаватели проведут по 13 занятий 
по каждому предмету.

– У сельских ребятишек меньше 
возможностей как следует подгото-
виться к вступительным экзаменам 
– репетиторы, досконально знающие 
все правила и требования ЕГЭ, как 
правило, живут и работают в Барна-
уле. Да и стоят их услуги недешево, 
– поясняет автор и куратор проекта 
депутат Государственной думы Ва-
лерий Елыкомов. – А эта подготов-
ка даст возможность школьникам с 
отдаленных территорий края стать 
конкурентоспособными, лучшим 
из них будут предложены целевые 
направления.

Проект должен решить часть ка-
дровых проблем территорий нашего 
края. Целевые направления означа-
ют, что через шесть лет в рубцовские 
и благовещенские больницы и ФАПы 
обязательно приедут молодые специ-
алисты, которые сегодня только еще 
мечтают о белом халате врача.

– Мы благодарны за то, что этот 
проект обкатывают именно на руб-
цовской территории. Больница, 
которой я руковожу, одна из луч-
ших в городе. Укомплектованность 
врачами составляет 44 процента. 
Это означает, что сегодня работает 
больше 100 врачей, медсестер око-
ло 400. Нам еще нужно более 100 
врачей и столько же медсестер. И 
это только наша больница. Сегодня 
врачи перегружены, большой про-
цент совместительства, кроме того, 

необходимо учитывать, что кадры 
стареют. А этот проект рассчитан на 
перспективу, – рассказывает глав-
ный врач рубцовской больницы № 
2 Сергей Воронкин.

Кстати, врач предложил создать 
медицинский клуб для школь-
ников при больнице, во время 
занятий в котором они могли бы 
выполнять простые поручения, 
наблюдать за тем, как работает 
медицинская система, пройти 
экскурсии по разным отделениям.

– Тогда мы сразу поймем, кто 
может работать врачом и ему дей-
ствительно нужно целевое направ-
ление, а кто нет, – пояснил Воронкин.

Идею врача поддержали. Работа 
по созданию клуба – перспекти-
ва ближайшего времени. А пока 
главная задача – помочь ребятам, 
которые уже определились с про-
фессией, подготовиться к ЕГЭ. По 
словам начальника управления 
довузовской подготовки АГМУ 
Натальи Никулиной, результаты 

этих тестов будут иметь решаю-
щее значение при поступлении в 
университет.

– Выпускники неплохо сдают ЕГЭ 
по русскому языку. А вот по химии и 
биологии результаты существенно 
ниже, поэтому наши усилия направ-
лены на подготовку именно по этим 
предметам. Кроме того, сейчас есть 
время, чтобы заработать дополни-
тельные баллы,  ведь проходной 
балл в медицинский университет 
традиционно высок. Он формиру-

ется после получения результатов 
экзаменов, вероятнее всего, в этом 
году он будет не ниже 210 баллов.

Одиннадцатиклассник Владимир 
Курухов – один из тех, кто пришел 
на встречу с организаторами.

– Дополнительное обучение, ко-
торое предложили, при должном 
старании поможет нам повысить 
результаты ЕГЭ на 20 баллов как ми-
нимум. Это весомый вклад. Сейчас 
мои шансы я оцениваю как средние, 
а должны быть высокими, – гово-
рит он.

Родители тоже успели оценить 
открывшиеся перспективы: далеко 
не в каждой семье есть возможность 
оплатить репетиторов.

Алина Андриянова из Благове-
щенки – одна из тех, кто готовился 
к экзаменам самостоятельно. На 
будущее обучение она возлагает 
большие надежды. Рядом Ольга Гор-
диенко. Девушка уже решила, что 
будет стараться получить целевое 
направление и вернется работать 
в родной район.

– Мы будем отслеживать всех этих 
детей, ведь это не одногодичный 
проект, а работа на перспективу. 
Это значит, что среди тех, кто про-
явит себя во время обучения, будут 
выбираться люди, которым предло-
жат целевую ординатуру, – уточнил 
Валерий Елыкомов.

В такой подготовке оказались 
заинтересованы многие структу-
ры. Проект уже получил одобрение 
Министерств здравоохранения и 
образования, высокую оценку губер-
натора края Виктора Томенко. Тра-
фик для дистанционного обучения 
предоставляется региональным Ми-
нистерством сельского хозяйства. 
За доставку учеников на занятия 
и организацию обучения на месте 
отвечают муниципалитеты. К кол-
леге по цеху присоединился депу-
тат Государственной думы Виктор 
Зобнев, прошедший в парламент 
от Рубцовского округа. Он совмест-
но с Елыкомовым на федеральном 
уровне будет добиваться увеличе-
ния целевых мест для медицинского 
университета, что даст возможность 
обучить и вернуть на территорию 
большее количество специалистов.

При удачной реализации пла-
нируется распространить опыт на 
другие территории нашего края 
и вузы.
Анна БОДАГОВА (фото автора)

Все организационные вопросы обсудили на встрече в администрации.

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
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ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ 
«АЛТАЙСКОЙ ПРАВДЫ»

-   
 «    . .» 

 :

– пшеницу Алтайская-70, ЭС (элита);
– пшеницу Алтайская-75, ЭС (элита);
– пшеницу Алтайская-325, ЭС (элита);
– горох Алтайский усатый (элита);
– горох Алтайский усатый, РС1;
– горох продовольственный, 1 класс.

 ,  , . ,

.: 8 (385-31) 26-3-38, 8-923-714-6700.
   022022 91250 – 14.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» Крючков Григорий Ивано-
вич уведомляет участников долевой собственности земельного 
участка с кадастровым номером 22:01:010302:596 о проведении 
общего собрания, которое состоится 26 марта 2019 года в 11.00 по 
адресу: Алтайский край, Алейский район, с. Боровское, ул. Ки-
рова, д. 56 (здание администрации). Регистрация участников со-
брания 26 марта 2019 года с 10.00 до 10.45.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии собрания.
2. Расторжение договора земельного участка с ИП главой КФХ 

Крючковым Г.И.
3. Выбор уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
Для регистрации и участия в голосовании участникам доле-

вой собственности необходимо иметь при себе документ, удо-
стоверяющий личность, документ, подтверждающий право на 
земельную долю.

Возражение на  извещение, 
опубликованное в «Алтайской правде», № 18 (29899) 

от 1 февраля 2019 года, о передаче нашей земли в субаренду 
Никулину А.Н.

Мы, дольщики земельного участка с кадастровым номером 
22:17:020203:272, расположенного в границах Толстовского сель-
ского совета Каменского района Алтайского края, против пере-
дачи нашего участка в субаренду кому-либо без нашего согласия. 
В связи с прекращением деятельности крестьянского (фермерско-
го) хозяйства «Курский» договор аренды земельного участка от 
20 сентября 2007 года считать утратившим силу.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2 
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества 
в Российской Федерации» Квалификационная коллегия судей 
Алтайского края объявляет об открытии следующих вакантных 
должностей:

– Алтайский краевой суд – 4 судьи;
– Краснощёковский районный суд Алтайского края – пред-

седатель суда.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 17.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов – 6 марта 
2019 года до 17.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Сидоровского сельсовета Ро-
мановского района Алтайского края извещает участников общей 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым номе-
ром 22:38:040101:776, расположенный: Алтайский край, Романов-
ский район, с. Сидоровка, в границах МО «Сидоровский сельсовет», 
раб. уч. № 10, 11, 12, о проведении общего собрания, которое состо-
ится 30 марта 2019 года в 10 часов 00 минут в здании Дома культу-
ры, расположенном по адресу: Алтайский край, Романовский рай-
он, с. Сидоровка, ул. Советская, д. 87.

Повестка дня:
1. Выборы счетной комиссии, председателя и секретаря собрания.
2. Изменение размеров долей в земельном участке, находящем-

ся в общей долевой собственности.
3. Выбор уполномоченного представителя от имени участников 

общей долевой собственности на совершение юридически значи-
мых действий в отношении земельного участка.

При проведении собрания при себе иметь документ, удостоверя-
ющий личность, а также документы о правах на земельный участок. 
Инициатор проведения собрания – Макаров Анатолий Петрович.

Извещение о проведении общего собрания участников 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым 

номером 22:50:000000:146, расположенный: 
Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский 

район, земли бывшего колхоза «Прогресс»
29 марта 2019 года в 10 ч. 00 мин. состоится общее собрание участ-

ников долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:50:000000:146 по адресу: Алтайский край, Третьяков-
ский район, с. Михайловка, ул. Центральная, 39-б.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Принятие решения об исправлении ошибки в местоположе-

нии границ земельного участка, принадлежащего участникам до-
левой собственности.

3. Выборы уполномоченных, имеющих право действовать без до-
веренности от имени участников долевой собственности при согла-
совании местоположения границ земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, и при обращении с заявлениями о про-
ведении государственного кадастрового учета (учета изменений).

4. Выборы подрядчика и согласование источников оплаты за проведе-
ние кадастровых работ в отношении земельного участка 22:50:000000:146.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, можно 
в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: Алтайский 
край, Третьяковский район, с. Михайловка, ул. Центральная, 39-б.

КУПЛЮ 
ВАШЕ АВТО.

ДОРОГО!
В любом состоянии.

ЗВОНИ!

Тел. 8-913-232-0101.

 Куплю с/х технику МТЗ, 
ДТ-75, Т-25, Т-40 и т. д. Можно
без документов,  на запчасти.
Тел. 8-913-021-4628.

 Куплю овец. 
Тел. 8-909-501-6207.
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.

. 8-923-652-9475. 75 Р
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Белые фартуки сменят на халаты.Желающих поучаствовать в проекте больше сотни.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В Камне-на-Оби в этом 
году должны появить-
ся новые ясли-сад на 200 
мест. На строительство 
планируется израсходо-
вать 180 млн рублей из 
федерального и краево-
го бюджетов. Местные 
власти предоставили 
участок под новостройку 
и приняли обязатель-
ство подвести к ней все 
коммуникации. Место 
под детсад было опре-
делено еще весной 2018 
года. Однако в январе 
2019-го садик экстренно 
поменял прописку.П

Этот детский сад без пре-
увеличения можно назвать 
долгожданным. Он должен был 
появиться в Камне в южной ча-
сти города еще в 1985 году, но 
перестройка внесла свою лепту.

Второй заход садика в город 
планировался по губернатор-
ской программе «80х80» в 2013 
году. Тогда власти Камня и 
простые каменцы не на шут-
ку скрестили мечи в борьбе за 
место расположения дошколь-
ного учреждения. В итоге стро-
ительство здания на 220 мест 
так и не было начато. Казалось, 
что этот проект вообще уже не 
осуществится.М   

Третья попытка была пред-
принята в 2018 году. Ясли-сад на 
200 мест удачно вписывались 
в концепцию майских указов 
президента по обеспечению ме-
стами в дошкольных учрежде-
ниях образования детей до трех 
лет и должны были полностью 
закрыть вопрос с очередями в 
детсады в городе.

Строительство планиру-
ется завершить к концу 2019 
года. Возводиться детсад бу-
дет на средства федерального 
(110 млн руб.) и краевого (70 
млн руб.) бюджетов. Расходы 
местных властей сводятся к 
обеспечению новостройки 
всеми необходимыми комму-

никациями. Проект составлял 
«Сибгипросельхозмаш». Кури-
руют работы КГКУ «Единый 
заказчик капитального стро-
ительства Алтайского края» и 
Министерство строительства 
и жилищно-коммунального 
хозяйства Алтайского края. В 
конце прошлого года опреде-
лился и подрядчик – компания 
«Строй-Инвест».

Место под строительство 
определяла районная адми-
нистрация во главе с Федором 
Найденом. С учетом настой-
чивых требований большого 
числа жителей Камня обеспе-
чить южную часть города хоть 
одним садиком было решено 
строить ясли-сад на пустыре 
рядом с первой школой по 
адресу: ул. Речная, 47. Все не-
обходимые коммуникации 
там имелись. Проектировщики 
провели инженерно-геологиче-
ские изыскания, дали своим 
положительным заключением 
зеленый свет строительству.

Надо отметить, что руко-

водство школы и жильцы 
близлежащих домов с самого 
начала были обеспокоены этим 
соседством. Место болотистое, 
грунтовые воды почти круглый 
год стоят в подвале школы, на 
огородах и в погребах частных 
застроек. Двухэтажный сосед 
грозил надавить своей тяже-
стью на и без того мокрое место 
и окончательно утопить этот 
участок. Однако проектные 
изыскания каких-то серьез-
ных препятствий для строи-
тельства не выявили: наличие 
верховодки на глубине 0,4 – 0, 7 
метра объяснялось слабопрони-
цаемыми суглинками и насып-
ным грунтом, подпитывается 
она осадками, талой водой и 
утечкой из городских комму-
никаций. «Ниже верховодки на 
глубину 10 метров грунтовые 
воды не встречены», – сказано 
в заключении. «Строй-Инвест» 
принял у «Единого стройзаказ-
чика» площадку для строитель-
ства и приступил к работам. 
И в тот же день, 23 января, их 

остановил. Основание в докла-
де директора Романа Болдыре-
ва: «Обнаружено захоронение 
с останками гробов, о чем сви-
детельствуют фотографии. В 
связи с вышеизложенным про-
ведение дальнейших земляных 
работ было незамедлительно 
приостановлено».

– Двадцать пятого января на 
стройплощадку в Камень при-
были представители заказчика 
и проектной организации, – по-
ясняет ситуацию временно ис-
полняющая обязанности главы 
Каменского района Евгения Гор-
диенко. – Были обозначены две 
главные причины приостанов-
ки работ. Первая – обнаружение 
человеческих скелетированных 
останков. Появилась информа-
ция якобы от местных жителей, 
что ранее здесь было кладбище 
и захоронение партизан. Сра-
зу скажу, что при выборе этого 
участка мы искали в архивах 
сведения о возможных захоро-
нениях. Нигде официально не 
значатся границы кладбища, 

даже если оно когда-то здесь 
было, памятник павшим пар-
тизанам, расположенный рядом 
со школой, ни в одном реестре 
памятников не значится. Доку-
ментально подтвержденных 
фактов, что именно здесь по-
коятся тела умерших людей, у 
нас не было. Вторая причина 
– обнаружение грунтовых вод, 
залегающих по периметру кот-
лована на разных глубинах. В од-
ном месте на глубине 1 метр 20 
см, в другом – глубже 3 метров. 
Поскольку проект детского сада 

предполагает подвальное поме-
щение высотой 3 метра 60 см, 
выполнение его оказалось не-
возможным. Заказчик дал нам 
два дня на поиск другого участ-
ка, чтобы на нем можно было 
реализовать уже утвержденный 
проект. Если бы мы не успели, 
строительство яслей-сада было 
бы поставлено под вопрос.В      

Успели. В администрации 
района оперативно была со-
здана группа по определению 
подходящих участков. Было 
предложено три варианта: на 
ул. Балтийской, 16 (где в 2013 
году планировали строить дет-
сад), на ул. М. Горького (на месте 
не так давно снесенного дет-
ского сада) и на ул. Ленинград-
ской, 119 (территория бывшей 
военной части). Третий вариант 
оказался самым приемлемым 
по многим параметрам.

– Во-первых, это район все 
той же Старинки, совсем неда-
леко от первой школы, но на 
возвышенности, там нет так 
близко грунтовых вод, – объ-
ясняет Евгения Гордиенко. – 
Во-вторых, площадь участка 1,7 

га, это более чем достаточно. 
В-третьих, все коммуникации 
подведены. В прошлом году 
до этого места была капиталь-
но отремонтирована дорога, 
автобусная остановка в непо-
средственной близости к дан-
ному участку. Напротив него 
сегодня находятся аварийные 
бараки, которые в этом году 
будут расселены и снесены. Ос-
вободившиеся участки будут 
отданы под жилую застройку. 
Зная, что будет детский сад, 
школа рядом, торговые точки 

в шаговой доступности, мо-
лодые семьи, семьи с детьми 
будут охотнее там селиться, 
омолаживать данную часть 
города.

Проект и все действующие 
лица те же. Какие-то серьезные 
изменения в объемы и графи-
ки не вносились. Подрядчик в 
ближайшее время планирует 
приступить к работе. Сроки 
поджимают – в декабре 2019 
года здание нового дошколь-
ного образовательного учреж-
дения должно быть введено в 
эксплуатацию.

Министерство строитель-
ства и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Алтайского 
края рекомендовало админи-
страции Каменского района 
заняться исследованием участ-
ка на ул. Речной, 47, узаконить 
границы захоронений, чтобы 
не возникало больше таких 
казусов. Строить социальные 
объекты в подобных местах за-
прещено законом, да и жилье 
там возводить вряд ли кому-то 
захочется.

Наталья ИСАЕВА
 (фото Андрея Веселкина и 
предоставлено Министер-
ством строительства 

и ЖКХ АК)

Шарик, дай лыжню!

В Барнауле прошли любительские соревнова-
ния по скиджорингу «След 2019». Несмотря на 
морозную погоду, на ипподроме собралось более 
100 владельцев собак.

Катались более 70 спорт-
сменов с их хвостатыми 
напарниками. Были как 
любители, так и профессио-
налы. Участвовали даже дети 

от двух лет и пенсионеры. 
Многие проходили трассу в 
упряжках с четырьмя собака-
ми. А малышей питомцы вез-
ли на санках, «ватрушках» и 
ледянках.

«Некоторые пары спорт-
сменов с собаками мы при-
гласим в сборную края по ки-
нологическим видам спорта. 
Свои навыки они отработали 
на профессиональных сорев-
нованиях 10 февраля тут же, 
на ипподроме», – говорит глав-
ный судья состязаний Юрий 
Скорик.

Интересно, что многие 
призовые места заня ли 
беспородные псы, в том 
числе взятые из приюта 
«Ласка».

Скиджоринг – одна из 
дисциплин ездового спорта, 
в котором лыжник-гонщик 
передвигается свободным 
стилем по лыжной дистанции 
вместе с одной или несколь-
кими собаками.

Алёна ИВАНОВА

Безответственный директор
Гендиректор одного из 
обществ с ограниченной 
ответственностью 
Поспелихинского рай-
она нарушил правила 
охраны труда, из-за 
чего погиб работник.

Ка к расс ка за ла « А П» 
помощник руководителя 
управления Следственного 

комитета РФ по краю Ольга 
Чеснокова, 2 мая 2017 года 
директор организации уз-
нал от арендатора о протечке 
кровли торгового павильона. 
Он дал указание двум разно-
рабочим подняться на кры-
шу с помощью приставной 
лестницы. При этом директор 
не проверил надежность ее 
фиксации, не осмотрел несу-
щие конструкции крыши и 

ограждений для определения 
их состояния, не обеспечил 
работников средствами защи-
ты от падения с высоты, зная, 
что подчинённые не имели 
соответствующей квалифика-
ции и не прошли требуемого 
обучения и инструктажа для 
выполнения такого вида де-
ятельности.

Один из разнорабочих 
при спуске с приставной 

лестницы упал с высоты бо-
лее 3 метров, ударившись о 
поверхность бетонной пло-
щадки. На следующий день от 
полученной травмы головы 
мужчина скончался в меди-
цинском учреждении.

Суд признал директора 
виновным, назначив 1,5 года 
лишения свободы условно.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  СТРОИТЕЛЬСТВО .
Детский сад меняет прописку

Новый порт. 
Новые горизонты

  ИНВЕСТИЦИИ .   ФОТОФАКТ .

  ФЕМИДА .

Утилизация без отходов
Ученые новосибирского Института теплофизики Си-

бирского отделения Российской академии наук разрабо-
тали проект завода для безотходной утилизации мусора, 
который не требует строительства полигона.

Планируется использовать отечественное оборудование 
для сортировки отходов по заданным параметрам, поскольку 
в зависимости от региона состав мусора отличается, а им-
портное оборудование эффективно сортирует его только на 
60%. Стоимость проекта оценивается в 1 миллиард рублей, 
однако его разработчики убеждены, что в дальнейшем 
создание подобных комплексов обойдется дешевле.

Для кошек и собак
Жителей Омска приглашают присоединиться к акции 

по сбору макулатуры. Все вырученные средства пойдут на 
помощь бездомным кошкам и собакам – на стерилизацию, 
еду и лекарства.

Как сообщают инициаторы акции «Макулатура в помощь 
животным. Омск», принимается любая бумага – книги, жур-
налы, каталоги, газеты, архивы, офисные черновики, картон.

Собранную макулатуру можно привезти в указанные в 
группе точки. Если же ее количество превысит 50 килограм-
мов, то волонтеры сами вывезут бумагу в согласованный день.

Спецкурсы 
по космическому праву

Юридический институт Томского госуниверситета го-
тов запустить спецкурсы по космическому праву, чтобы 
выпускать специалистов по заказу Роскосмоса и Россий-
ской академии наук.

По данным пресс-службы вуза, Роскосмос и РАН считают 
необходимым начать подготовку специалистов по косми-
ческому праву для отстаивания интересов России в случае 
территориальных споров при освоении Луны.

В сообщении пресс-службы института отмечается, что,  
поскольку Россия и Китай делают заявления об освоении 
Луны, а в США обсуждаются вопросы полетов на Марс и до-
бычи полезных ископаемых на астероидах, специалисты по 
космическому праву будут востребованы в ближайшие 10 лет.

Тюнгурский Рэмбо
Полгода полицейские и бойцы ОМОНа разыскивали с 

детства занимающегося охотой 57-летнего жителя села 
Тюнгур Усть-Коксинского района.

Думая, что убил человека, выстрелив в него из ружья во 
время пьяной ссоры, мужчина спрятался от правосудия в 
глухой тайге. Беглеца искали сотрудники уголовного розы-
ска, бойцы ОМОНа, в поисках применяли квадрокоптер. 
Неоднократно стражи порядка натыкались на следы жизне-
деятельности беглеца – находили установленные охотничьи 
петли с останками диких животных. Однако настигнуть 
преступника не удавалось.

Как выяснилось позднее, он жил в охотничьих домиках 
и на заброшенных животноводческих стоянках, охотился 
в тайге. Когда понял, что его ищут, перестал топить печи в 
избушках, опасаясь, что густой дым заметят с воздуха. Лишь 
в конце января, узнав от своего источника, что мужчина 
должен спуститься с гор в родное село, полиция задержала 
его и заключила под стражу.

По материалам информагентств подготовил
 Константин СОМОВ

Под лунным 
светом

Жители края 19 февра-
ля будут наблюдать глав-
ное суперлуние 2019 года. 
Естественный спутник 
Земли визуально увели-
чится из-за значительного 
приближения.

«Луна может приближать-
ся и удаляться от Земли на 
350 – 380 тыс. км. На этот раз 
спутник будет находиться на 
расстоянии 354 тыс. км от 
нас. Для сравнения, в марте 
во время суперлуния рассто-
яние составит 365 тыс. км», 
– пояснила корреспонденту 
«АП» старший научный со-
трудник Барнаульского пла-
нетария Наталья Ненахова.

Именно 19 февраля Луна 
будет самой большой за весь 
год. Она взойдет на востоке в 
19.00 и будет казаться на 15% 
ярче и на столько же круп-
нее. В 23.00 ночное светило 
разместится на юго-востоке, 
в 6.00 зайдет на западе.

Алёна ИВАНОВА,
Ольга ТАРАСОВА (фото)

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

  КРАТКО .

Эта площадка при разработке котлована оказалась непригодной для строительства.

Так будут выглядеть новые ясли-сад на 200 мест в Камне-на-Оби.
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(Начало на 1 стр.)

Ориентировочная цена 
строительства с учетом опыта 
возведения таких аэровокзалов 
составит 2,7 млрд рублей, проин-
формировал Виталий Архипен-
ко. Но в Барнауле рабочая сила 
и стройматериалы могут быть 
дешевле, чем в центральной 
части страны, так что затраты 
могут сократиться до 2,4 млрд. 
«Точная стоимость строитель-
ства будет известна только после 
разработки проектно-сметной 
документации и заключения 
Главгосэкспертизы, которая 
оценит ее правильность», – от-
метил министр.

Авиапредприятие «Алтай» 
зарабатывает только 40 – 60 
млн рублей в год чистой при-
были, поэтому строительство 
придется вести за счет средств 
акционеров, собственных или 
привлеченных со стороны.

Исходя из этого будет подго-
товлено инвестиционное согла-
шение между собственниками, 
в нем будут учтены все риски и 
затраты. Возможно, для осущест-
вления проекта Алтайскому 

краю придется уступить часть 
своей доли в уставном капитале 
авиапредприятия «Алтай» или 
произвести дополнительную 
эмиссию его акций, чтобы при-
влечь сторонних инвесторов.

«Этой весной мы рассчитыва-
ем договориться с «Новапортом», 
кто и что делает. Рассчитываю, 
что инвестиционное соглаше-
ние будет вынесено на обще-
ственные слушания и пройдет 
все правовые экспертизы», – ска-
зал Александр Дементьев.

На первый взгляд, интересы 
«Новапорта» не очень понятны, 
так как сроки окупаемости про-
екта растягиваются на десятиле-
тия. Обычно логика инвестора 
заключается в том, что введе-
ние в строй нового аэропорта 
резко увеличит количество 
маршрутов, пассажиропоток 
и тем самым актив станет более 
прибыльным, но в данном слу-
чае о прибыли речи нет. Однако, 
по мнению министра, логика 
может быть в том, что после 
завершения строительства уве-
личивается стоимость актива. 

Виталий Архипенко считает, 
что от ввода нового здания выи-

грает прежде всего потребитель, 
который почувствует новый 
уровень сервиса. Но ожидать, 
что резко увеличится пасса-
жиропоток, не приходиться. В 
первый год ввода аэропорта в 
эксплуатацию количество кли-
ентов вырастет, по его оценке, 
максимум на 10%, а в последу-
ющие – на 6 – 7%.

В 2017 году аэропорт уверен-
но преодолел планку в полмил-
лиона человек, а потом после 
ухода одной из авиакомпаний 
пассажиропоток сократился и 
только к концу 2018 года вер-
нулся к прежним значениям. 
На рост числа клиентов, по 
мнению Виталия Архипенко, 
повлияли увеличившаяся по-
купательная способность жите-
лей края и работа менеджмента 
авиапредприятия с авиапере-
возчиками, которые видят эко-
номическую целесообразность 
выполнения дополнительных 
рейсов из аэропорта Барнаул. 
Гендиректор «Алтая» считает, 
что на сегодня спрос пассажи-
ров, улетающих из Барнаула,  
удовлетворен.

Евгений ШУМИЛОВ


